
I dirittiGiornata dell'autismo
"Servono progetti di lavoro
e riconoscimento della 104"
Da operatori e famiglie
le richieste per ridurre
la durata delle liste di
attesa per ottenere la
presa in carico Asl

"Servono diagnosi sempre più pre
coci, interventi personalizzati e
continuativi, in modo da accompa
gnare i bambini con disturbi dello
spettro autistico nell'arco della lo
ro vita, in modo adeguato a ogni
età. E poi, progetti efficaci per l'in
serimento lavorativo": l'appello di
Eugenia Dufour, presidente della
Commissione di Albo dei Terapisti
della neuro psicomotricità dell'età
evolutiva, afferente all'Ordine del
le professioni sanitarie della riabili
tazione delle province di Genova,
Imperia e Savona, arriva in occasio
ne della Giornata sulla consapevo
lezza dell'autismo di ieri. In una re
gione dove i residenti da zero a di
ciotto anni con una certificazione
104 "sono 7.858, dei quali 4.179 con
handicap lieve, 3.679 con handicap
grave, secondo i dati del Piano So
cio Sanitario 20232025 di Regione
Liguria", spiega Dufour. E, nello
specifico, sono circa duemila i sog
getti affetti da autismo in Liguria.
Numeri in crescita, sottolinea Du
four, "un aumento dovuto sicura
mente a più diagnosi e a maggiore

consapevolezza". Ma il tema è cal
do, in una Regione dove le famiglie
di bambini disabili denunciano da
anni sia la durata delle liste di atte
sa per ottenere la presa in carico
dalle Asl per ricevere le terapie ne
cessarie, sia l'iter burocratico a
ostacoli per il riconoscimento della
legge 104. C'è poi il nodo del compi
mento dei diciotto anni: il novanta
per cento dei casi che ricevono una
diagnosi di autismo da bambino, la
mantengono per tutta la vita. E se
nel maggio 2023 Alisa ha approva
to le linee di indirizzo regionali per
la presa in carico di persone con di
sturbi dello spettro nella fase di
transizione dalla minore alla mag
giore età, molte famiglie denuncia
no che, una volta adulti, i ragazzi
vengono ancora lasciati soli. Ieri, l'i
niziativa della Regione di dedicare
il maxischermo alla Giornata della
consapevolezza sull'autismo e di
colorare la fontana di blu ha suscita
to polemiche. "Che fine ha fatto la
ricognizione Asl per permettere al
le famiglie, che hanno figli con disa
bilità in una lista di attesa da 18 me
si, di beneficiare del bonus derivan
te dallo stanziamento di tre milioni
di euro? – hanno chiesto i consiglie
ri regionali M5s Fabio Tosi e Paolo
Ugolini  un mese fa avevamo porta
to la questione in consiglio regiona
le e l'assessore aveva di fatto confer
mato quanto si sapeva: la Regione è

inefficiente". Replica così l'assesso
re alla Sanità Angelo Gratarola:
"Non potremo scriverla integral
mente sul maxischermo, ma nelle
prossime settimane sarà realtà. Ci
sono tempi tecnici da rispettare,
ma comunicheremo quanti bambi
ni hanno la possibilità di prosegui
re presso i centri dove attualmente
sono in carico usufruendo del "bo
nus" e avremo anche la possibilità
di prendere in carico nei nostri cen
tri convenzionati coloro che invece
non hanno intrapreso alcuna azio
ne a riguardo. Si tratta di una misu
ra eccezionale dettata dall'urgenza
di fornire una risposta rapida a colo
ro che hanno sostenuto spese. La
misura – continua Gratarola  è det
tata anche dalla necessità di privile
giare una continuità di cura e assi
stenza che riteniamo essere molto
importante per il progetto riabilita
tivo. Ricordo che siamo di fronte ad
un provvedimento parallelo rispet
to all'ordinaria procedura di presa
in carico dei bambini a fronte del
budget a disposizione delle Azien
de sanitarie".  erica manna

L'assessore
Gratarola: "Presto i
numeri dei bambini
che continueranno ad

essere seguiti"
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